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                                                                     VERBALE N° 6/2022

SEDUTA DEL 3 FEBBRAIO 2022

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale.

L’anno 2022 (duemilaventidue) il giorno 3 (tre) del mese di Febbraio, la Commissione 5 è convocata in 

modalità telematica, a norma di quanto espressamente previsto dalla Legge n. 27/2020, alle ore 10.30 con il 

seguente ordine dei lavori:

� Comunicazione del Presidente;

� Approvazione dei verbali delle sedute precedenti;

� Esame ed espressione di parere della Mozione 1278/21 Oggetto: sanzioni per i comportamenti 

violenti durante le manifestazioni sportive;

� Varie ed eventuali.

          
Alle ore 10.30 sono presenti i/le Consiglieri/re Fabio Giorgetti, Federico Bussolin, Antonella Bundu, Roberto

De Blasi,Alessandro Draghi, Barbara Felleca, Massimo Fratini, Mirco Rufilli, Luca Santarelli.

Il Presidente Fabio Giorgetti accerta la presenza telematica dei/delle Consiglieri/re

 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

VICEPRESIDENTE FEDERICO BUSSOLIN

COMPONENTE ANTONELLA BUNDU

COMPONENTE ROBERTO DE BLASI

COMPONENTE ALESSANDRO DRAGHI

COMPONENTE BARBARA FELLECA

COMPONENTE MASSIMO FRATINI

COMPONENTE MIRCO RUFILLI

COMPONENTE LUCA SANTARELLI

  

e apre la seduta alle ore 10.40 essendo presente il numero legale.

Alle ore 10.42 si collega il Cons. Di Puccio.

E’ presente per la segreteria della Commissione Maurizio Sestini.

Il Presidente Giorgetti presenta la Mozione all’ordine facendo un cappello sull’argomento e ricordando che il

percorso era già iniziato nella seduta del 16 Dicembre con l’audizione della Dott.ssa Eleonora Ceccarelli 

componente dell’Ordine degli Psicologi della Toscana settore sport.
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Quindi, al termine della presentazione, passa la parola al proponente Alessandro Draghi componente anche 

della Commissione.

Il Consigliere inizia il proprio intervento ricordando i recenti episodi di violenza che sono stati registrati 

negli ultimi tempi sui campi di calcio dell’hinterland fiorentino e facendo presente che, rispetto all’atto 

originalmente presentato, sono state apportate delle modifiche che rende noto ai componenti mettendo la 

Mozione a disposizione sulla piattaforma telematica e presentandole per le vie brevi. 

Alle ore 10.48 si collega il Cons. Montelatici.

Alle ore 10.50 si collega il Cons. Pastorelli.

Il Presidente Giorgetti prende atto delle modifiche apportate quindi apre agli interventi dei Consiglieri 

chiamando in causa la Cons. Bundu che inizia il proprio contributo chiedendo alcune delucidazioni sulle 

recenti modifiche e domandando anche i criteri che verrebbero usati per valutare gli eventuali riconoscimenti

alle società chiamate nel dispositivo “virtuose”.

Il Presidente Giorgetti, ricordando la condivisione di intenti di tutti i componenti della Quinta Commissione 

quando viene presentato un atto rilevante come quello in oggetto, premette che alcune ulteriori modifiche 

sarebbero forse opportune specificando dove sarebbero, sempre secondo la propria opinione, necessarie per 

poi continuare proponendo di valutare una sorta di premio e/o riconoscimento per quegli atleti e società che 

si sono distinti in azioni meritorie contro la violenza e l’intolleranza quindi torna sull’argomento, già 

menzionato in molte altre sedute della Commissione, della necessità di costituire la Consulta dello Sport, 

costituzione che dovrebbe essere alle battute finali con l’approvazione della Delibera relativa da parte della 

Giunta Comunale e termina questo primo intervento con alcune considerazioni personali.

La Cons. Felleca si trova in accordo con il proponente, tenuto conto delle modifiche apportate alla Mozione, 

specificando, al tempo stesso, la necessità di rendere le società sportive parte attiva nei comportamenti 

virtuosi in modo da rendere le società stesse partecipi alla lotta alla violenza.

Il proponente risponde a queste prime considerazioni riportando alcune esperienze vissute in prima persona 

sui campi di calcio quando praticava calcio a livello agonistico ricordando comunque che gli episodi di 

violenza durante le manifestazioni sportive possono capitare, come spesso testimoniato, anche in altre 

discipline sportive.

Riprende la parola la Cons. Bundu per continuare a chiedere informazioni relative alle proposte profuse 

dall’atto e per alcune considerazioni quindi il Presidente Giorgetti, ritenendo le considerazioni della 

Consigliera Bundu molto pertinenti, propone alcune nuove modifiche al testo che mette al vaglio del Cons. 

Draghi. 

Il proponente risponde alle proposte avanzate da Presidente Giorgetti quindi si apre un momento di 

discussione tra gli interlocutori al termine del quali riprende la parola il Cons. De Blasi che considera la 

Mozione, grazie alle proposte avanzate dai componenti della Commissione, nettamente migliorata anche se 

si dice ancora perplesso su alcuni passaggi che, a sui dire, andrebbero ulteriormente modificati.

A questo punto la Cons. Felleca ricorda ai presenti dell’esistenza della carta etica della Regione Toscana del 

2011, riportata anche nella carta della qualità dei servizi del Comune aggiornata al 2020, che potrebbe essere 

aggiornata con qualche modifica relativa al riconoscimento delle società che si sono contraddistinte 

virtuosamente alla lotta alla violenza.
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Il Presidente concorda con la Consigliera integrando con alcune considerazioni personali a cui risponde a 

stretto giro la Cons. Felleca.

Il Cons. Rufilli concorda nel valorizzare i comportamenti degli atleti e delle società che si sono 

contraddistinti positivamente contro gli episodi violenti ricordando, al contempo, che molto spesso le 

persone siano portate a condannare gli episodi più che a premiare chi li stigmatizza facendo anche 

riferimento ad alcune esperienze personali e conclude ricordando l’importanza della pratica del “terzo 

tempo” del rugby. 

A questi punto, dopo l’ultimo inciso del Cons. Rufilli, prende la parola il Cons. Di Puccio per ricordare, 

attraverso la propria esperienza i giocatore di rugby e non solo, che lo sport, in generale, deve insegnare la 

disciplina e l’educazione prima ancora che la pratica sportiva.

Il Cons. Pastorelli si trova pienamente d’accordo con quanto appena esposto dal Cons. Di Puccio ricordando 

che spesso sono le società sportive che tendono a non sposare appieno le regole del fair-play.

L’ultimo intervento è del Cons. Fratini che ritiene che l’aspetto educativo deve essere preminente rispetto 

all’aspetto sportivo e che è quindi necessario un cambio di mentalità da parte tutto l’ambiente magari con la 

collaborazione di uno psicologo dello sport, figura che dovrebbe entrare a far parte dello staff delle società 

sportive, come già ricordato anche nella seduta del 16 Dicembre dalla Dott.sa Ceccarelli.

Il Presidente Giorgetti concorda con quanto appena detto dal Cons. Fratini quindi prima di passare la parola 

per un ultimo intervento al proponente, ricorda l’importanza degli enti di promozione sportiva e, soprattutto 

del CONI.

Il Cons. Draghi, dopo aver ascoltato con attenzione gli interventi dei colleghi, chiede che sia messa a verbale 

la decisione di modificare in parte il testo della Mozione aprendo, eventualmente, ad un percorso di 

commissione per l’atto presentato ma al contempo, visto la quantità di emendamenti proposti molti dei quali 

devono essere valutati ed integrati a dovere, chiede di rinviare l’atto ad una prossima seduta della 

Commissione, richiesta accettata di buon grado del Presidente Giorgetti che, salutando tutti presenti per la 

sentita partecipazione, dichiara la seduta conclusa alle ore 12.05.

Alla seduta hanno partecipato i seguenti Consiglieri: 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

VICEPRESIDENTE FEDERICO BUSSOLIN

COMPONENTE ANTONELLA BUNDU

COMPONENTE ROBERTO DE BLASI

COMPONENTE STEFANO DI PUCCIO

COMPONENTE ALESSANDRO DRAGHI

COMPONENTE BARBARA FELLECA

COMPONENTE MASSIMO FRATINI

COMPONENTE ANTONIO MONTELATICI
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COMPONENTE FRANCESCO PASTORELLI

COMPONENTE MIRCO RUFILLI

COMPONENTE LUCA SANTARELLI

  

Verbale letto approvato e sottoscritto nella seduta del 24 Febbraio 2022

     Il Segretario                                                                                      Il Presidente

       Maurizio Sestini                                                                                Fabio Giorgetti

                                                                                                     


